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■ 宝 莲

开“地暖”，新房可能会出现的 8 个问题

■ 家 超

装修最大的陷阱： 家里的柜子越多越好

在新房装修之后，开上地暖之后家里的温度也会升高，虽然

在冬天的时候地暖能给我们带来舒适的居住体验，但是同时，我

们也可能会发现家居环境中出现各种各样的问题， 例如墙面开

裂，地板开裂等等，如果你发现了这些问题，你可能会认为是装

修问题，其实这些都是正常现象，本期就来跟大家一一分析。

一、新房开地暖后，家里可能

会出现的 8个问题

1.�空气质量差

原因分析： 新房子开上地暖之

后， 很多人都会发现自己的室内空气

变得越来越差， 这样的话会加重家居

环境中各种有害物质的释放， 比如说

家具和地板内部的有害物质释放也会

增加， 从而导致室内空气质量变得越

来越差。

2.�木地板开裂

原因分析： 木地板的开裂和地暖

的升温是有直接关系的， 木材的膨胀

和收缩是非常正常的现象， 在开上地

暖之后室内温度升高， 木地板可能会

因为温度的变化而发生开裂， 但是当

你把地暖关掉了之后木材又会重新收

缩，所以地板开裂和收缩是很正常的。

3.�地板起拱

原因分析：地暖开了之后，有可能

会导致地板砖的地面起拱， 地板砖的

起拱和空鼓也是两个比较常见的问

题，但是在处理方案上，我们还是需要

根据实际情况来分析， 如果只是地板

砖起拱的话也可以通过在起拱的地板

砖上进行敲击，看看有没有产生响声，

如果响声不明显， 说明地板砖没有脱

落， 那么可以选择从地暖管道下面进

行收缩。

4.�实木家具开裂

原因分析： 实木家具是非常容易

受到空气温度和湿度影响的物品，在

开上地暖之后我们会发现大量的室内

家具都因为空气的干燥而出现了一定

程度的开裂现象， 而当室内温度和空

气湿度恢复正常的时候， 这些实木家

具也会慢慢地恢复原状。

5.�家里的异响

原因分析： 新房子在开上地暖之

后你会发现家中时不时会出现一些异

响，比如说啪的一声，或者是滴滴答答

的声音， 这些声音的产生和木基材的

干燥以及组织的变化都有直接关系，

属于正常现象。

6.�乳胶漆开裂

原因分析： 有可能会因为室内空

气太干燥， 导致墙面处的乳胶漆出现

开裂的问题， 这种情况只要进行重新

修补就可以解决。

7.�蔬果容易坏

原因分析： 在开上地暖之后，蔬

果容易坏也是一个比较常见的问题，

大家可以发现， 大部分人在开了地暖

之后，蔬菜水果保鲜期就会缩短，这是

因为室内温度升高， 意味着室内空气

干燥度也会加大， 这样的话就会导致

水分散失得更快。

8.�植物死亡

原因分析： 家里开上地暖之后植

物有可能会因为缺乏空气当中的水分

以及缺乏通风而慢慢地死亡，因此我们

要尽量的去保持室内的空气通风，通过

定期的开窗来让室内的空气流通起来。

二、针对常见的 8 个问题，你

可以这样做

1.�增加室内的空气湿度

在冬季开上地暖，往往就会导致室

内空气变得非常干燥，因此我们可以适

当地引入一些室内植物，不仅可以用叶

片蒸腾的方式来增添室内的湿度，同时

也可以起到很好的装饰效果。 另外，我

们还可以使用智能的加湿器来自动调

节室内的湿度，以免室内空气太过于干

燥，导致我们的家居环境受到影响。

2.� 使用温控系统，减少温度剧烈

变化

在安装地暖的时候， 我们也可以

考虑去安装温控系统， 这样的话就可

以让家里温度调节得更加合理， 避免

室内温度上下浮动太大， 从而影响我

们的家居环境。

3.�选用更环保的材料

在进行家庭装修的时候，我们也可

以去选择一些更环保健康的材料，这样

可以进一步去降低有害物质的释放。

4.� 定期的维护和检查地暖系统

的工作状况

我们还要定期地去维护和检查地

暖系统的工作状况， 确保每一个供暖

的管道都能够均匀地给房间供热，这

样的话就会减少热量集中在某些区域

导致的问题。

5.�使用抗干燥的材料

我们在家庭装修的时候，家具材料

的选择就要考虑到是否具有抗干燥的

能力，尽量地去选择一些更适应环境变

化的材料，这样的话就可以降低室内温

度变化带来的各种影响。 例如，在选购

家具的时候，可以考虑去选择一些密度

大的木材，而不是选择密度小的木材。

在开地暖之后， 家里出现的问题

不只是温度的变化所导致的， 希望大

家可以综合考虑各种的因素， 来改善

家里的居住条件。

对于大多数家庭来说，想

要家里的收纳空间多， 就一定

要打柜子。我家装修的时候，不

管是装修公司也好， 还是设计

师也好，都通通让我多打柜子，

当时我也是第一次装修没有什

么经验， 就一味听从装修公司

的话。但是入住之后，我发现装

修最大的陷阱， 就是家里的柜

子越多越好。

为什么不建议大家多打柜子？

在我们的传统印象中，装

修就一定要面临着打柜子，但

是大家有没有想过， 其实家里

柜子多并不一定实用。 下面就

跟大家聊一聊， 为什么不建议

大家多打柜子。

1.�价格贵

设计适合装修公司之所以

让你多做柜子， 主要是因为只

有你多做柜子， 他们才能多赚

钱。 装修的整个过程中柜子绝

对是价格最贵的一个阶段，因

为需要用到的材料非常多，而

且都是按照投影面积计算的，

家里的柜子面积大价格也就越

贵、 设计师和装修公司赚得也

就越多。

我们家里到底需要多少柜

子， 还是应该根据家里的面积

以及实际需求和预算决定，千

万不能盲目跟风。

2.�占地方

现在越来越多家庭装修的

时候，都不打那么多柜子了，主

要是因为柜子会占用家里的面

积，柜子越多，家里空间就会越

小。 如果家里面积本来就比较

小的话， 在家里打上了满满当

当的柜子， 会让家里的空间变

得特别小，居住起来也不舒服。

我家面积只有 60 平，打完柜子

之后， 感觉家里瞬间小了一大

圈，住着也不舒服，面积小的不

是要多打柜子， 而是需要定时

断舍离， 把家里没用的东西扔

掉，家里自然就宽敞了。

3.�不实用

大家有没有发现很多家庭

打了不少柜子， 但是有很多柜

子都是闲置的，根本不实用。增

大厨房的吊柜来说， 大多数家

庭装修的时候， 厨房都会打一

排吊柜， 这排吊柜本来是想用

来收纳厨房里面的物品， 但是

没想到打了之后，80%的人都

后悔了。

现在很多家庭之所以不打

吊柜， 主要就是因为它的实用

率太低了， 花了好几千甚至上

万块大的柜子， 不仅装不了什

么东西，而且因为高度的原因，

即使装了东西， 我们也不能轻

易拿到， 久而久之柜子里装了

什么东西， 我们可能都已经忘

了。除了厨房的吊柜之外，我发

现像餐边柜电视柜基本家家户

户都有， 但是只要一打开放的

全都是各种杂物， 根本没什么

用。所以从实用性来看，并不是

所有柜子都是实用的， 大家如

果想要打柜子， 一定要按照自

己的需求和生活习惯来决定，

千万不要跟风。

4.�视觉上拥挤

我们都希望自己的家看起

来宽敞一些， 可是如果家里打

了太多柜子， 那么一进家门就

会感觉到有一种拥挤的感觉，

不仅会影响视觉效果， 还会影

响我们入住后的体验。 而且大

家有没有发现， 柜子越多的家

庭光线和通风都不太好， 基本

都会被柜子挡住， 长期居住在

这样的环境中也会影响我们的

身体健康。

5.�活动空间缩小

家里如果有孩子的话，就

应该多给孩子一些大点的活动

空间， 但是如果家里全都是柜

子的话，肯定会占用一些空间，

尤其是客厅。

面积变小了， 孩子们玩耍

的空间也会变小， 甚至会出现

磕碰和一些安全隐患。 所以为

了增加孩子的活动范围， 大家

尽量不要在家里打太多没用的

柜子，选择真正实用的即可。


